

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

Precios de suscripción:
 un mes 1'25 Ptas.
 seis, un trimestre. 4'50 "
 por suelto 0'05 "

Redacción y Administración:
CALLE DEL HORNO, NÚM. 2.

Precios de inserción:
 Anuncios: En primera plana, 25 céntimos línea; en segunda, 15; en tercera y cuarta, precios convencionales.

PROYECTO LOABLE

La Junta de Arbitrios, á propuesta de sus Vocales, tomó el acuerdo de ir á la frontera argelina un comisionado, que sobre el terreno estudie los mercados y visite después la exportación de productos españoles que en ella ha de inaugurarse el próximo año.

En la sesión que mañana celebre, se celebrará la elección del comisionado, fijándose también la indemnización que deba percibir.

Este proyecto merece toda clase de elogios y revela en la Junta el deseo de contribuir activamente á que el comercio de Melilla adquiera en Melilla el desarrollo que importancia que debía tener. La inercia de todos en general, y de las clases mercantiles en particular, han contribuido á que este mercado lo acaparen casi en su totalidad Francia é Inglaterra.

Ahora bien; para que el éxito corone el esfuerzo de la Junta y no resulte inútilmente gastado el dinero que va á emplearse, es necesario que el nombramiento se haga prescindiendo de toda clase de influencias y atendiendo tan solo á que la persona elegida reúna la mayor suma de aptitudes, para el mejor desempeño de la comisión que se le confía.

Tiene que ser el comisionado, persona competente, conocedor de los asuntos de Marruecos, de reconocida actividad é instrucción, y de nacionalidad española.

No siendo posible darle instrucciones concretas, tiene que esperarse casi todo de sus iniciativas.

Los datos que sobre el terreno adquiere-

ra, han de ser aquellos que desde Melilla serían muy difíciles de obtener. Los artículos similares á los españoles, deben estudiarse con atención, como igualmente el precio que alcanzan los productos exportados por los marroquíes, como lanas, ganado, cereales, etc.

En resumen; el trabajo en cuestión tiene que ser de gran utilidad práctica, para los industriales españoles. Conocerse por él las causas que determinan el florecimiento de aquellos mercados y el que á ellos se llevan muchos de los productos del Rif,

Como resultado de la comisión, debe escribir una memoria, en la que con claridad se consiguieren los trabajos realizados, y las consecuencias que de ellos se deduzcan respecto á la finalidad que se persigue, y la Junta, premiar el trabajo si á ello fuera acreedor.

LA CUESTION DE Las Subsistencias

Nada se ha resuelto todavía sobre la cuestión de los huevos. Los acaparadores continúan exportándolos en grandes cantidades, en tanto que en el mercado se cotizan á precios elevadísimos.

La comisión nombrada por la Junta de Arbitrios, ha estudiado algunas soluciones, pero casi todas tienen inconvenientes, difíciles de evitar.

Según nuestros informes, propondrán mañana á la Junta citada, se obligue á los exportadores á establecer puestos en el mercado, fijando el precio de cincuenta y cinco céntimos decena, para la venta pública. Caso que fuera rechazada esta solución, propondrían se elevaran los derechos de exportación, destinando la diferencia de ingresos á abaratar el precio de los que en el mercado se vendan.

Otra solución sería hacer una contrata con cuantos quisieran exportar dicho artículo, exigiéndoles fuerte fianza y señalando dos precios, el uno para los meses de Septiembre á Enero, en que la demanda es mayor, y otro menos elevado, para los restantes meses del año.

NOSTALGIA

... Vinieron los pintores ideales y mojado sus pinceles en los búcaros de jazmín; pintaron su frente. Luego con rosa tinteó las mejillas, y con grande clavó los labios. Otros artistas diéronle perfume y música á su boca. Al fin, encerrada en una urna de pedrería y cristal, como muerta, vivió muchos años esperando al Príncipe venturoso. ¡Oh Príncipe, cuán triste duerme la Princesa!

Acontécele, cuando vuelve del paseo, que su espíritu resbala hacia penumbra triste. El suave oscilar del coche languidece los musculos... La cabeza semioculta por las gasas y por las flores estivales del sombrero, descansa en el almohadón de raso; encima, la sombrilla vierte ondas de encajes...

Indolente, espléndido, magnífico, en la rápida carrera de los caballos, el coche azul brilla como un trono. Dentro, ella es la princesita dormida de los cuentos de hadas.

... Sobre el fondo oscuro resaltan las delicadas turgencias de su cuerpo; las telas que la envuelven ondulan en el seno palpitante; se agrupan con una curva licenciosa en las caderas; bajo los niveos vuelos de la falda asoman los pies.

Ella reposa... Tras el copaje de los árboles, la tarde se ensangrienta á los últimos rayos del sol...

Los carruajes desenvueltos al largo simulan una sierpe de oro. El coche azul pasa como visión fugitiva. Ella duerme.

La multitud, la misa, la comedia, la dedica por completo su atención; los aristócratas la saludan; los jóvenes, formando cortejo, la siguen al galope de los caballos; á su paso brota una estela de entusiasmo.

Y duerme. Soñando vá con la pobreza de su niñez. Sueña con el agreste terruño, con el aroma

Los que no se aprovechen de este beneficio para regular su situación militar, quedará sujetos á sufrir la penalidad que señala el art. 236 del reglamento de Reemplazos, ó obligados á prestar servicios en filas por un plazo que no excederá de seis meses.

Telegramas

Nuestro corresponsal Sr. Almodoba
(Prohibida la reproducción.)

Destinós

El oficial de fortificación del Peñón Francisco Pérez, ha sido destinado á la Comandancia de Ingenieros de Bilbao, susfituyéndole el de igual empleo D. Juan Carraseo.

Cambios

Paris vista	31'90
Londres	03'10

Las sesiones de Cortes

En la sesión celebrada ayer en el Congreso, quedó nombrada la comisión que ha de entender en el proyecto sobre cambios, resultando elegidos los Sres. Moret, Azcárate, Canales, Castellanos, Espada y Ordoñez. Como de la comisión forman parte los exministros, tendrá la presidencia el Sr. Moret, que ha sido Presidente de la Cámara popular.

Explosión

En una aldea de la isla de Malta, ocurrió ayer tarde una terrible explosión, que ha causado muchas víctimas.

Un pirotécnico se hallaba en su taller confeccionando diversas piezas y sin que se hayan podido averiguar las causas, hizo explosión el taller que contenía una gran cantidad de pólvora.

Como consecuencia del accidente se demolaron varias casas, resultando muchos individuos muertos y catorce heridos.

Mitin en Bilbao

Los huelguistas mineros celebrarán un mitin para tomar acuerdos definitivos encaminados á continuar la huelga.

La tendencia de la mayoría es de resistencia, hasta conseguir cuanto se le pida á los patronos.

Barcelona.—Patrullas por las calles.

Continúa en igual estado la huelga de las fuerzas de la guardia civil y del ejército patrullan por las calles, impidiendo á los huelguistas las coacciones facilitando el servicio de los factos municipales que han sustituido los declarados en huelga.

La inteligencia franco-italiana

En los círculos italianos se niega que Francia é Italia hayan llegado á una inteligencia política con carácter definitivo.

De Marruecos

El último combate

En Tánger se han recibido noticias dando detalles de la última victoria obtenida por el Rogui.

Después del combate los rebeldes persiguieron á los imperiales causándoles muchísimas bajas.

El triunfo del Pretendiente hará que muchas kábilas adictas abracen su causa.

Asalto de una fortaleza

Telegrafian de Sofia que las insurrectos macedonios han asaltado una fortaleza turca, haciendo prisionera á toda su guarnición.

Este golpe de audacia pone de manifiesto que los rebeldes no cejan en su actitud.

Diplomático trasladado

Dicen de Washington que el embajador yanqui en Madrid será trasladado á Londres.

Curiosidades

(De nuestra colaboración)

De las profundidades del mar.

Unos pescadores han encontrado en el mar cerca de Salona (Grecia), una estatua grande y antigua de un hombre, que se halla en buen estado de conservación.

La turba como combustible

Debido á lo elevado del precio del carbón inglés, el gobierno sueco está haciendo uso de la turba como combustible, en las locomotoras de los trenes de mercancías de las líneas ferreas del Estado.

Hallazgo precioso

Se han encontrado en un nido de ratas, diamantes por valor de 100.000 pesetas. Las piedras estaban en un saquito de gamuza, del cual se posesionaron las ratas para formar un nido.

Piedras como moneda corriente

El representante de una casa de ferretería, que hace tiempo quiso establecer relaciones comerciales en Yap, una de las islas Carolinas, se vió imposibilitado de negociar, debido á la moneda que los indígenas gastan. Estas constan de cajas de pedernal ó piedra caliza, cuyo tamaño varía entre el de un plato sopero, y el de una rueda de carro.

La venganza de un artista

Refiere un cuento chino, que un hombre muy roñoso llevó una cantidad de dinero insignificante á un artista—que siempre exigía pago adelantado—y le mandó retratarle.

El artista accedió á sus deseos enseguida, pero al terminar el retrato, no se veía nada en él más que la parte de atrás de la cabeza del auaro «¿Qué significa esto?» —exclamó este indignado.

—Creí que una persona que paga tan poco como usted, se avergonzaría de enseñar la cara.

Una bala en el corazón

Los médicos del hospital de Leipzig han estado curando á un joven que les fué presentado con una bala en el corazón. Esta, no produjo derrame de sangre, ni lesionó al corazón en parte alguna vital, pues el paciente curó y permaneció bueno durante tres semanas. Luego se presentaron síntomas graves, y el examen con los rayos Roentgen, evidenció que la bala estaba lanzada de un lado á otro del corazón, como una pelota rebotando en el interior de una habitación. Al cabo de seis meses, no obstante, la bala quedó firmemente enclavada en la carne del corazón, y una vez colocada en posición inmóvil la condición del paciente mejoró rápidamente. El joven ya ha salido del hospital, creyendo los médicos que la bala no volverá á molestarle.

El cumpleaños del Sol

Según Sir Robert Ball, este año celebra el sol su 100.000.000 cumpleaños.

El Chateau de Monte-Cristo

El famoso Chateau d'If, cercano á Marsella, escena del Monte-Cristo de Dumas, ha sido arrendado por veintinueve meses, á un capitán de la marina mercante, en seis mil pesetas.

CHARADA

Sus ojos eran primera,
sus ojos eran segunda
y además eran el todo,
los ojos de Segismunda.

J. DE L.

Solución á la anterior: MARGARITA

Junta de Arbitrios

ANUNCIO

El día 31 del actual, á las diez, tendrá lugar la subasta de las obras de ampliación del tinglado, cuyo presupuesto es de 4.102 pesetas

Dicha licitación se verificará en la Secretaria de esta Junta, donde se hallan de manifiesto los pliegos de condiciones y proyecto de la obra.

Las proposiciones se sujetarán al modelo que á continuación se expresa

Melilla 15 de Octubre de 1903.—El Secretario interino, Joaquín López, Rubricado

Modelo de proposición

Don.... vecino de esta plaza, se comprometo á ejecutar con arreglo á los pliegos de condiciones, las obras de ampliación del tinglado, por la cantidad de (en letra) pesetas.

Melilla..... fecha.

Firma.